

Organización Internacional del Café Organização Internacional do Café

International Organisation Internationale du Café

Coffee Organization

ICC 96-8

19 octubre 2006 Original: inglés

Sostenibilidad

Consejo Internacional del Café 96º período de sesiones 25 – 29 septiembre 2006 Londres, Inglaterra

Reunión del Comité Rector de la Asociación del Café Sostenible (26 septiembre 2006)

Informe resumido

Antecedentes

El adjunto informe resumido de una reunión del Comité Rector de la Asociación del Café Sostenible fue presentado al Consejo Internacional del Café en su 96º período de sesiones, celebrado del 25 al 29 de septiembre de 2006. La reunión tuvo lugar en la sede de la OIC el martes 26 de septiembre de 2006.

Informe resumido de la reunión del Comité Rector de la Asociación del Café Sostenible celebrada el martes 26 de septiembre de 2006

En su calidad de tribuna de múltiples participantes para promover la sostenibilidad del sector cafetero, la Asociación del Café Sostenible ha elaborado un enfoque basado en proyectos que se funda en los resultados de grupos de trabajo que identificaron actividades clave en cuatro esferas concretas: intercambio de información, ejecución de prácticas sostenibles, financiación y conexiones con las políticas.

En la reunión del Comité Rector de la Asociación en la tarde del martes, los integrantes del Comité y los Miembros interesados de la Organización Internacional del Café (OIC) deliberaron acerca de cuatro actividades de la Asociación: el proyecto costo-beneficio (COSA), la Alianza de financiación para el comercio sostenible (FAST), el Foro de la agricultura sostenible, y la ejecución de la sostenibilidad mediante el Convenio Internacional del Café.

Proyecto costo-beneficio (COSA)

En julio de 2006, el comité científico del proyecto terminó el examen de la metodología provisional y recomendó una versión más sencilla para la aplicación sobre el terreno. Se ha elaborado esa versión y está ahora disponible para hacer experimentos sobre el terreno. Se harán pruebas este invierno para asegurarse de la viabilidad de la versión provisional de la metodología general y de que el instrumento es aplicable a las distintas zonas y regiones productoras. No obstante, se necesita aún financiación para la posterior fase de ejecución en tres años. Tras la aprobación de la propuesta de proyecto por el Consejo Internacional del Café en mayo de 2006, fue presentada por la OIC al Fondo Común para los Productos Básicos (FCPB), donde fue rechazada por un comité de evaluación previa. No se dio la oportunidad de presentar la propuesta al Comité Consultivo del FCPB. Estamos, sin embargo, continuando las negociaciones con el FCPB para encontrar una alternativa.

En la reunión se declaró un fuerte apoyo e interés por el proyecto y se subrayó que todos los participantes en el sector, y en especial los pequeños productores, seguían teniendo necesidad de poder medir los costos y beneficios de realizar prácticas sostenibles. Se indicó también que el proyecto tendrá que colaborar estrechamente con las instituciones locales para hacer que el instrumento sea aplicable localmente y esté integrado y sea útil a nivel local. Se acordó que los datos recopilados tendrán que ser procesados de forma eficaz para que sean pertinentes a los distintos usuarios finales.

Financiación

La Alianza de financiación para el comercio sostenible (FAST) es un grupo de trabajo informal que surgió del grupo de trabajo de la Asociación sobre "financiación" con respecto a la producción sostenible. La Alianza está formada principalmente por otorgadores de préstamos socialmente orientados y está encaminada a mejorar el acceso y suministro de servicios financieros para los productores rurales mediante estrategias compartidas y de cooperación. La Alianza se propone ejecutar una serie de objetivos básicos identificados por el grupo de trabajo de la Asociación, que son:

- Expandir la base de capital de apoyo de la producción y el comercio sostenible entre las pequeñas y medianas empresas (PYMES) en los países en desarrollo.
- Reducir los costos de transacción de la aportación de servicios financieros a clientes del Sur.
- Mejorar el acceso a los servicios financieros mediante un mejor acceso a la información.
- Mejorar el acceso y la presentación de información que contribuya a dar conocimientos financieros.
- Generar apoyo del sector privado y político para la financiación de PYMES sostenibles basadas en el Sur.

Para promover esos objetivos han sido elegidas las actividades prioritarias siguientes:

- Conjunto de instrumentos de formación en conocimientos financieros.
- Instrumento de evaluación de efectos genéricos
- Punto de acceso a información consolidada
- Servicio de garantía para crédito social

Tras una reunión del grupo FAST de la Asociación Estadounidense de Cafés de Calidad Especial, el Instituto Internacional del Desarrollo Sostenible (IISD) recibió el mandato de facilitar el establecimiento de una asociación oficial para promover los objetivos descritos. Se ha conseguido capital inicial para establecer la asociación y se espera que se establezca oficialmente a comienzos del año próximo.

Foro del café sostenible (que forma parte del Foro de la agricultura sostenible de la Iniciativa de los productos básicos sostenibles)

Este es un proyecto piloto encaminado a elaborar y presentar un conjunto completo de asistencia técnica a grupos de productores para la puesta en práctica de la sostenibilidad a nivel de campo. El proyecto consiste en una serie de pistas que se presentarán en paralelo durante tres días sobre las siguientes esferas: buenas prácticas, conocimiento financiero,

sistemas de control interno/rastreabilidad y comercialización. Las actividades de campo conexas se orientarán hacia los agricultores y el personal de extensión rural, y los temas de tipo más organizativo y administrativo se expondrán a la persona idónea del grupo de agricultores. Se insiste en que se usen los instrumentos y sistemas de formación existentes – a nivel internacional y local – y que se incorpore la experiencia y pericia de los agricultores y del personal de extensión rural desde la etapa de planificación hasta la de ejecución.

Durante el proceso se determinarán con los participantes las conexiones con la política para promover la ejecución eficaz y se presentará a nivel nacional un breve escrito sobre políticas para ayudar a los elaboradores de políticas a determinar los puntos clave de apalancamiento en cuanto a invertir en prácticas sostenibles. Este proyecto piloto está siendo puesto a prueba al principio en cuatro países productores de café y está programado para que empiece antes de que termine el año. Habrá un evento final de aprendizaje para compartir globalmente los resultados de la etapa piloto y exponerlos ante los delegados de la OIC.

Los participantes en la reunión del Comité Rector subrayaron la importancia de trabajar directamente en esas reuniones de trabajo con asociaciones y entidades cafeteras nacionales. Se subrayó también que la identificación de conexiones con las políticas tendría que ser cuidadosamente planeada, dado que, como proyecto piloto, podría ser difícil sacar conclusiones generales, debido al tamaño relativamente pequeño de grupos destinatarios y al número de países.

La sostenibilidad en el Convenio Internacional del Café

La Secretaría de la Asociación presentó un documento en el que figura un plan en tres partes para practicar la sostenibilidad mediante el Convenio Internacional del Café, basándose en los principios de la Asociación. El propósito de ese documento es el de exponer una serie de "principios" generales y sencillos que ofrezcan una estrategia básica para practicar la sostenibilidad mediante el Convenio Internacional del Café. **En particular, el plan en tres partes consiste en:**

- 1. fortalecer los servicios de información existentes en la OIC;
- 2. establecer una estrategia integrada para la elaboración y ejecución de iniciativas y proyectos de sostenibilidad; y
- 3. establecer un mecanismo claro y eficaz para financiar la estrategia y los servicios de información de las partes 1 y 2.

Los integrantes del Comité Rector acordaron seguir ocupándose de este asunto y proporcionar ideas a los Miembros de la OIC para tratar de encontrar maneras de poner en práctica los aspectos de este enfoque básico ofreciendo propuestas más detalladas durante los debates en curso acerca del Convenio Internacional del Café.